



EN FINIR AVEC LA “LIGNÉE PURE” QUI NOUS MET TOUS EN DANGER.

La « lignée pure » d'une variété d'une plante est l'expression d'une obsession de contrôler le vivant et son environnement, de s'extraire de tout ce qui interagit avec le vivant. Ce culte de la « lignée pure » obtenue par une sélection par généalogie consanguine est au fondement de la sélection variétale industrielle d'aujourd'hui (les OGM en sont le prolongement), contribuant ainsi à une érosion génétique très préoccupante des variétés cultivées. C'est cette réduction du vivant à la génétique que *Graines de liberté Hadoù ar frankiz* remet en question. En effet, nous mettons en avant une sélection fondée sur une coévolution humain, plante et lieu qui contribue à une biodiversité cultivée. Nous sommes convaincu-es que c'est la diversité d'un écosystème qui fait sa force, que l'histoire des variétés que l'on cultive est une histoire agraire façonnée par les migrations des populations et leur métissage.

Une semence qui se conserve, c'est une semence qui se cultive, c'est une variété qui évolue, c'est ce qui produit de la culture dans tous les sens du mot.

Notre attachement à la Bretagne s'enracine dans l'attachement aux métissages de nos humanités et à l'héritage universel de l'égalité des humains en dignité et en droits. Un attachement qui permet de maintenir une culture locale vivante, qui n'a pas besoin d'un « ennemi héréditaire » pour se sentir habitant d'une région, d'un pays, d'un continent et de la planète terre.

PHOTO RÉALISÉE PAR BRUNO ANSKER, PHOTOGRAPHE ET MARAÎCHER À LA RETRAITE QUI À FAIT LA UNE DU « PEUPLE BRETON » EN JANVIER 2024. AVEC SA FEMME MICHÈLE HUITRIC, ILS ONT MAINTENU LE CHOU DE DOUARNENEZ ET ONT TRANSMIS L'ENJEU DES SEMENCES VARIÉTÉS POPULATIONS À UNE NOUVELLE GÉNÉRATION D'AGRICULTEURS ET AGRICULTRICES QUI ONT FONDÉ *GRAINES DE LIBERTÉ HADOÙ AR FRANKIZ*.